



Q K 2 2 0 9 8 7 9

1  
2022

(总第175期)

# 国际观察

INTERNATIONAL REVIEW

论新型国际关系中的扶助外交及其主要特点 / 郭树勇 1

中国共产党构建国际统一战线的百年探索（1921—2021年）/ 门洪华 俞钦文 31

中美竞合关系——从零和博弈到正和博弈何以可能？/ 胡键 54



上海外国语大学学报期刊

中文社会科学引文索引（CSSCI）来源期刊

全国人文社会科学核心期刊

2022年1月出版（双月刊）

上海外国语大学 主办

万方数据

# | 目录 |

## ◆ 习近平外交思想

### 1 论新型国际关系中的扶助外交及其主要特点

..... 郭树勇

### 31 中国共产党构建国际统一战线的百年探索（1921—2021年）

..... 门洪华 俞钦文

## ◆ 中美关系

### 54 中美竞合关系——从零和博弈到正和博弈何以可能？

..... 胡键

## ◆ 国际治理

76 航行自由原则：从霸权政治到国际法治

.....贺泳杰

104 中小型国家缘何突出：预期收益、制度特征与

环印度洋联盟的组织变迁

.....郑执浩 宋 伟

127 世界卫生组织在促进卫生与气候治理协同中的

角色与中国的战略选择

.....周逸江

## | CONTENTS |

- ◆ 1 On *Fuzhu* Diplomacy and Its Main Features in New-Type International Relations ..... Guo Shuyong
- ◆ 31 The Centennial Exploration about the Communist Party of China to Build International United Front ..... Men Honghua Yu Qinwen
- ◆ 54 The Co-opetition Relationship between China and the United States ..... Hu Jian
- ◆ 76 The Principle of the Freedom of Navigation in the Perspective of Hegemony and International Governance of Law ..... He Yongjie
- ◆ 104 Why small and medium-sized States Protrude: Expected Returns, Institutional Characteristics, and the Organizational Transition of the Indian Ocean Rim Association (IORA) ..... Zheng Zhihao Song Wei
- ◆ 127 WHO's Role in Promoting Synergies Between Health and Climate Governance and China's Strategic Paths ..... Zhou Yijiang

## 致 谢

以下为《国际观察》2021年匿名审稿专家名单，特此公布，以示感谢！

于宏源 马 博 王公龙 朱杰进 任 晓 刘宏松 刘洪钟  
刘 琳 汤 蕾 孙学峰 李慧明 杨明星 何奇松 汪 波  
陈淑梅 郑先武 郑 华 赵江林 郝诗楠 胡 键 晋继勇  
徐能武 徐 梦 高奇琦 鲁 鹏 蔡 拓 樊 莹 薄 燕  
魏志江

(名单顺序依姓氏笔画排列)

期刊名称：《国际观察》

主管单位：教育部

主办单位：上海外国语大学

出 版：上海外语教育出版社有限公司

印 刷：上海叶大印务发展有限公司

发行范围：公开

发 行：上海邮政报刊发行局

出版日期：2022年1月5日

主 编：郭树勇

国际标准连续出版物号：ISSN1005-4812

国内统一连续出版物号：CN31-1642/D

邮发代号：4-574

国内定价：20.00元



2022年第1期（总第175期）· 2022年1月5日出版 · 1993年1月创刊

ISSN 1005-4812



9 万方数据 481224